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說演技這麼精湛，以後不愁沒飯吃！所謂接二

連三、無三不成四，接下來在夢時代廣場的反

賄選嘉年華會自然就又動腦筋到檢察官身上，

其實那時已沒什麼時間練舞，那段時間，又逢

查察賄選最緊張的時刻，參加的檢察官（王清

海、李英霆、徐弘儒、陳建州、林志祐、陳秉志、

吳明駿）幾乎是博命演出（還好沒有爆肝），

尤其清海，應廣大粉絲的要求還得載歌載舞。

有一次假日練舞，我去探班，看到志祐、弘儒、

建州先後無精打彩的帶著黑眼圈姍姍來遲，一

問之下才知大家都查賄到二、三點才回家，在

場參加舞蹈表演的佐理員正妹們聞言無不動容。

後來東森新聞來採訪，林志祐檢察官儘管同手同

腳脫序演出，還不忘調侃自己並打廣告，對著鏡

頭笑說：為了反賄選，一切的犧牲都是值得的！

是的，其實重要的不是我們的歌唱的好不好，

舞蹈精不精彩，而是我們真誠的信念與努力。

執行科這段期間，除了忙於各項運用緩起訴

金舉辦的公益關懷活動及社會勞動業務外，也

因緣際會的主辦或參與了許多有意義的活動如

司法節院檢同仁文藝展、寒冬送暖、尾牙節目表

演……等，期間我的最佳搭檔—大學學姐程主

任觀護人文珊給予我很大的協助，她聰慧的頭

腦及積極、明快的處事態度，一直為許多長官、

同仁所稱許，我也從她身上學習到很多，特別是

「行銷策略」。印象很深刻的一次是去市政府

參加王貞治先生為籌辦 2011 年世界少棒賽舉辦

的記者會，當日我們並未獲邀，是在得知地檢

署運用緩起訴處分金成立、扶植的棒球隊—多

納棒球隊獲邀參加後（當時只有甫打完世界盃

回國的復興少棒隊及多納球隊獲邀參加），主

動以經紀人的姿態帶隊前往，後來竟進而喧賓

奪主，由路人甲、乙變成主角之一，成為媒體

焦點，大談緩起訴金制度及其運用，搶盡版面，

除了竊喜，還有滿滿的成就感。當然能順利成

功的辦好這些活動，還是要感謝邢泰釗檢察長

的信任與支持，並不厭其煩的指導與鼓勵，如

果沒有他的執著及鞭策「壓榨」，斷不可能在

幾近不合理的時間及成本內完成那麼多的事情。

很多人與事寫不盡、道不完。看著二辦鐵柵

門前的九重葛由盛開而凋落，再慢慢長出新的

花朵，心中有無限感觸。時間不會為我們駐足，

但總會留下一些東西。這些日子雖然忙碌，但很

充實、很精彩。因為柔性司法讓人更貼近人群，

感覺天天在做善事，自然非常愉快。我常說她

就像陋巷中的花朵，只要細心栽培，春天來了

就會散發迷人的丰采。有幸在檢察官生涯中參

與這些工作真是很難得也很難忘的機會與經驗，

也感謝陪我共同走過的長官及同仁。

註 1：高雄地檢署地二辦公

室，位於高雄市中正

四路 249 號

註 2：執行科於 98 年 10 月

10 日自三辦遷移至二

辦
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■Part 1　　　　　　　　　　　檢察官王朝弘

猶記過往，一個三十歲不到的毛頭小子，懷著忐忑

不安的心情，前來美麗愛河畔的雄檢報到；轉眼倏忽，

愛河美景依舊，然小伙子的髮絲轉白，腰圍粗了，突覺

十年光陰已過。時值本署編撰署史之際，於此野人獻曝，

撰述任職期間二、三事為誌。

十年期間，我國刑事制度發生了許多重大的變革，

如緩起訴制度、交互詰問制度、受刑人易服社會勞動制

度…等。吾人有幸，在任職期間參與了這些改變，見證

了讓我國刑事司法體系更加溫暖、人性化的過程。

在過去的一年多，吾人係在本署執行科服務。因緣

際會，在平面及電子媒體上喧鬧了數年之久，曾使國內

政經情勢動盪的一個案件，收尾的執行程序由本署黃彩

秀主任檢察官、林志祐檢察官和我，共同承辦。

本件受刑人的身體狀況不佳，舉國皆知；而其身分

之特殊，亦係令人難以忽略之情狀。「平常心、平常

心！」過程中我反覆如此提醒自己，但這卻是參與此案

件中最不可能出現的情緒反應。各種壓力在數月間不斷

累積，邢檢察長及王襄閱主任檢察官所召開各種形式的

會議、討論及沙盤推演，隨著2月18日這個日子的逼近，

次數更趨密集；然而隨著細節的逐漸確認，我們思緒也

開始篤定及沈澱下來。

三位承辦檢察官合影
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全國矚目的日子終於到了，一早開車到署，

映入眼簾的是眾多的 SNG 車整齊地排列在市中

一路上，「陣仗還真是大阿！」我心裡想著。

到執行科辦公室與陳炳宏書記官會合後，為避

開人潮，兩人刻意從河東路公務車道進入署內。

其時，黃主任檢察官、林檢察官及支援的高雄醫

學院醫師已經在法警室等候了，眾人進入本署

內勤訊問室，約等候十餘分鐘後，「進來了！」

的聲響此起彼落，當天的「行程」也就此展開。

就如大家當天在電子媒體上所看到的，我們

最後決定以搭乘高鐵的方式來執行此次任務，

考量的因素除了受刑人的身體狀況外，還有為

了避開漫長公路旅程中，各式各樣不可預見的

路況及風險。雖然事後有媒體以揶揄的口吻稱

我們當天真正實踐了「一日生活圈」的概念，

但以結果論而言，上述考量是絕對正確的。如

採公路解送方式，當天各媒體的現場連線作業，

恐怕到半夜深更仍無法結束；各種可能的狀況，

如受刑人中途要求就醫、政治狂熱份子阻擋車

隊、媒體記者飛車跟拍…，都足以讓我們當天

的任務一敗塗地，承受全國輿論的責難。

在經過 14 名專業醫師的評斷後，監所依法

拒收受刑人，我們則依規定將其責付予家屬。傍

晚時分，在回程路上，數月來的壓力已然宣洩，

我們一行人不免俗地在高鐵月台合影留念，卻

突見不遠處有他人相機閃光燈亮起…原來，記

者的工作還沒結束啊，我們也只好又扳起臉孔，

暫時收起原本已藏不住的輕鬆心情了。

「兼顧法理與人情」，這是隔天某大報社論

給我們這次任務的評價。其實，這兩項因素在本

案中的衝突性，原本就是此次任務如此具有「張

力」而受到全國矚目的原因。事後加以檢討，

此次過程或許有些瑕疵，但我們以兼顧法理與

人情為考量的執行方式，最後終能獲得主流輿

論的肯定，實足堪慰。在檢察官生涯中，很榮

幸能參與這樣一件刑事執行案件，以上數語，

除為自己留下難忘回憶與記錄外，也在此與大

家共同分享。

■Part 2　　　　　　　　 檢察官林志祐

炫麗的煙火自夜空灑落，時逢元宵節，人們

攜家帶眷沿著愛河欣賞各式別出心裁的花燈。

在簡單的用餐後，黃彩秀主任檢察官、王朝弘

檢察官及我，回到本署執行科辦公室將相關資

料作整理和確認，這是一個發監執行的案件，

將如同其他受刑人一般依照法律規定完成程序，

但由於受刑人的身分及身體情況特殊，受到全

國輿論關注的程度，又顯得如此不平凡。數月

以來，邢檢察長、王襄閱主任檢察官已為此案

召開多次會議，我們將思緒再作整理，為明日

的任務作最後的準備。

一早，天際還泛著淡淡藍光，本署門口已被

層層警力、記者和人群圍繞，法警室牆上高掛

的電視正同步播送著現場狀況，身旁員警猜測的

談論還未停下，受刑人已準時至本署報到，開

始相關的流程。在各單位充份地協調和合作下，

一行人由高雄輾轉搭乘不同的交通工具，抵達

了臺中監獄大門，此時，已聚集部份群眾積極

地表達各種意見。是啊，本案確實牽動著國人

複雜的情緒！

「報告檢座，國道已佈崗完畢，請確認後續

行程…」、「李組長，我們即將抵達臺中…」、

「檢座！檢座！我們看到電視新聞上說警力往

臺中烏日站方向移動，是不是已經有什麼狀況？

接下來要怎麼辦？」，從清晨到黃昏，電話裡時

而傳來緊張的語氣。「問題算不盡，而且情況都

不可能有太確定的預測，所以指揮者在過程中，

都必須被迫要以不能預測的情形為基礎，而來

做一連串決定」邢檢察長在「偵查の藝」一文

中所引用的話，適正反應了本案執行的困難性。

而全案最終並未撥起社會激情的連漪，隔日又

回歸平凡的一天，也代表過程中的各項決定幸

運地並未失準。檢察官以法律為主軸，兼顧公

義與人道關懷，再次展現了穩定社會的力量。

我也感到萬分榮幸，能參與這歷史性的任務。

■Part 3　　　　　　 主任檢察官黃彩秀

99 年 12 月 6 日下午與邢檢察長共赴高檢署

參加關於吳淑珍女士等刑罰執行事宜研討會，

獲悉吳女士執行部分將由其戶籍地所在之本署

負責以後，心中的憂慮及壓力，真的無法言喻，

媒體固以「戰戰兢兢」為標語為我的心境下註，

但事實上任何人都知道，這是執行史上頭一遭，

在阿扁前總統入獄後，吳女士的執行必然成為

媒體焦點，執行的困難與艱鉅不難想像。

是考驗也是挑戰，本案執行，除受刑人身份

特殊，受社會矚目外，最後發監至臺中監獄附設

培德醫院接受評估的階段才是最令人擔心、緊張

的部分，因為過程中受刑人的病情變化及群眾

的介入，都牽動著執行的成敗，尤其情資顯示

將有大批支持群眾前來聲援或跟車，更讓我們戒

慎恐懼。為求周延，辦案團隊花了很多的時間討

論、研究執行細節，包括以公路方式或高鐵方式

執行，可說直到執行前夕才作出決定。期間，邢

檢察長、王襄閱更不厭其煩的多次邀集相關單位

開會討論，針對可能遭遇的狀況作研擬，重視的

程度，比之辦理重大偵案毫不遜色。事後回想起

來，能在任職執行科的短短幾年內參與這樣一件

的執行案件，真是特殊的機緣及經驗。

當然，這些辛苦的過程，最後都變成難忘的

回憶，中間有許多小插曲更令人玩味無窮。例

如：原本當天的計畫是讓受刑人搭 119 救護車，

但因推送的過程產生了一些麻煩，臨時變更計畫

將受刑人抱上公務車，由我改搭救護車，外面

守候準備第一時間捕捉鏡頭的媒體朋友不明就

裡，猛朝救護車取鏡，甚至在至高鐵途中，等

停紅燈之際，還有不怕死的 SNG 車記者衝出來

猛對救護車內拍攝，讓在車內的我們啼笑皆非，

隨車的高醫女護士還俏皮的開玩笑說要不要她

躺下來，冒充吳女士，讓他們好交差？還有同

仁在電視現場轉播看到檢察事務官組長黃姿錦

力抗圍堵群眾及媒體的畫面，忍不住以手機留

言：「真是一夫當關，萬夫莫敵阿！」。是的，

本案能順利完成任務，執行檢察官王朝弘、林

志祐的辛勞付出固不在話下，但高醫醫療團隊

的隨車配合，其他參與當天執行的人員，如檢

察事務官黃姿錦、書記官陳炳宏、法警馮煥良、

陳旻珮等的稱職表現絕對功不可沒，不論事後外

界評價如何，大家都盡了全力，也順利、平安

的完成專案任務，再次感謝所有參與的同仁！。

本案承辦相關人員合影
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